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the focused approach to the organization of educational process and competence-based approach to the description of 
educational results within integrative approach are considered. The overall objective of prehigh school preparation – 
ability of students to carry out educational and informative activity by means of nonnative language in the nonnative 
environment – is represented in unity of subject, language and adaptation components. Features of integrative training 
of foreign students to general education disciplines are described. On the example of a subject of mathematics the 
grade levels corresponding to certain levels of education are allocated, their communication with the corresponding 
adaptation periods is shown. Need of development of intersubject communications, namely integrative application by 
the student of knowledge and the abilities acquired by it at studying of various disciplines, for the solution of personally 
significant problems is specified.

ПРОБЛЕМА АКАДЕМИЧЕСКОЙ НЕУСПЕШНОСТИ УЧАЩИХСЯ 
ПРИ ПЕРЕХОДЕ ИЗ НАЧАЛЬНОЙ В ОСНОВНУЮ ШКОЛУ

Подходова Н.С., Суслов В.Г.

Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего профессионального 
образования «Российский государственный педагогический университет им. А.И. Герцена»,  

НИИ общего образования, Санкт-Петербург, Россия (191186, Санкт-Петербург, наб. р. Мойки, 48), 
e-mail: rgpu-niioo@yandex.ru

В  статье рассматривается проблема возрастания академической неуспешности учащихся и увеличения 
количества учащихся этой категории при переходе в основную школу, что  проявляется и на уровне междуна-
родных исследований по качеству образования (PISA и TIMSS). Авторами было проведено исследование по вы-
делению причин указанных изменений при переходе из начальной в основную школу, оценке значимости этих 
причин и методов решения указанной проблемы. Большинство причин могут быть объединены в одну группу, 
которую можно охарактеризовать как резкий переход в образовательном процессе от единообразия способов, 
приемов, форм, манер, требований в начальной школе к их разнообразию в основной школе. Для преодоления 
возникающих причин авторами предложены два блока методов, которые должны быть направлены на создание 
общего, объединяющего, стирающего эту разнородность и обособленность или смягчающую ее: методы, свя-
занные с организацией всего образовательного процесса,  методы, связанные с организацией учебного матери-
ала и деятельности учащихся в процессе обучения.
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The article deals with the problem of increasing academic failure and increasing the number of students in this category 
during the transition from primary school to the middle school. It is confirmed in the international researches on the quality 
of education (PISA and TIMSS). Authors of a study was undertaken to provide reasons for these changes in the transition 
from elementary school  and assessing the value of those reasonsand methods for solving this problem. Most causes can be 
combined into a single group that can be described as a sharp transition in the educational process from the uniformity of 
methods, techniques, forms, manners, and requirements in elementary school to their diversity in primary school.  To address 
emerging causes of authors suggested two methods, which should be aimed at creating a common, unifying, washing the 
heterogeneity and separateness or softens the skin:-methods related to the Organization of education;-methods associated 
with the оrganization of the training material and activities of students in the learning process.
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В статье  анализируется добровольческая деятельность  студентов  педагогического института в рамках 
проекта «Мы вместе!», поддержанного «Красноярским краевым фондом  поддержки научной и научно-техни-
ческой деятельности».  Театрализованные представления,  мастер-классы по  темам  «Декупаж», «Квиллинг», 
«Фильцевание», «Скрапбукинг», выставки  художественного и технического творчества и др.  позволяют  ин-
тегрировать детей группы риска (в том числе и детей с ограниченными возможностями здоровья)  в среду 
здоровых детей. Развитие общей культуры личности особенных детей способствует   их эффективной социали-
зации.  Инновационные технологии социального проектирования, целостного развития личности и активного 
творческого досуга  активно используются студентами в работе с детьми группы риска. Подобная проектная 
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деятельность  позволяет успешно решать задачи профессиональной подготовки будущих педагогов, способных 
понимать значение культуры как важнейшей формы человеческого существования, руководствоваться совре-
менными принципами толерантности, диалога и сотрудничества.

RECREATIONAL ACTIVITIES AS MEANS OF SOCIALIZATION OF CHILDREN 
OF GROUP OF RISK AND  CHILDREN  WITH HEALTH’S  DISABILITIES 

Poksyryaeva O.N., Bahor T.A., Zyryanova O.N.

Lesosibirski Pedagogical Institute the agency of Siberian Federal University, Lesosibirsk, Russia 
(662543, Krasnoyarsi krai, Lesosibirsk, street Pobedi, 42), e-mail: tamarales@mail.ru

The volunteering of students of Pedagogical Institute is in the article in the context of the project «We are 
together!»,  which is  supported by the «Krasnoyarsk regional fund of supporting scientific and technological activities.» 
Theatrical performances, master classes on «Decoupage», «Quilling», «Felting», «scrapbooking», the exhibition of 
artistic and technical creativity, and others allow to integrate children of group of risk (including children with health’s 
disabilities) in society of  healthy children. Development of the general culture of the individual special children 
contributes to their effective socialization.  Innovative technologies of social engineering, the integral development of 
the personality and creative leisure activities, are actively used by students in their work with children of group of risk. 
Such project activities allows us to decide the challenges of the future training of teachers, who are able to understand 
the importance of culture as a major form of human existence and guided by the modern principles of tolerance, 
dialogue and cooperation.
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В работе исследуются вопросы, связанные с актуальной проблемой – изучением особенностей социали-
зации молодежи. Динамика процессов социализации личности определяется сложными общественными меха-
низмами и зависит от множества различных факторов, объективное оценивание которых является необходимой 
основой для принятия решений по корректировке степени их воздействия на учащихся. Проанализированы 
трактовки понятия «социализация» отечественными и зарубежными учеными, указаны факторы, оказывающие 
определяющее влияние на формирование личности учащихся, образцы их поведения в условиях информаци-
онного развития общества. Объекты исследования – факторы и механизмы социализации учащихся являются 
многоаспектными и характеризуются большим числом параметров. Для их изучения и мониторинга предложе-
но использовать интегральные или системные показатели, которые описывают поведение объектов «в целом». 
Моделирование в социальных системах затруднено тем, что большинство исследуемых переменных являются 
латентными. Для измерения таких свойств создается “конструкт”, содержащий основное понятие, термины 
этого понятия и систему связанных с этим вопросов социологической анкеты, являющихся индикаторными 
переменными исследуемого конструкта. Фактически измерение латентной переменной сводится к исследова-
нию, какие индикаторные переменные лучше всего её характеризуют и являются ли они совместимыми. В ра-
боте указаны принципы отбора факторов социализации, важнейшим из которых в условиях функционирования 
информационно-образовательного пространства является оказание определяющего влияния на формирование 
личности учащихся.

DETERMINING THE IMPORTANCE OF FACTORS AND MECHANISMS 
OF SOCIALIZATION BASED ON THE THEORY OF MEASUREMENT OF LATENT 

VARIABLES

Polezhaev V.D.1, Polezhaeva M.V.2

1 The Federal State Scientific Institution «Institute of Informatization of Education» of Russian Academy 
of Education (119121, Moscow, Pogodinskaya str., 8.), e-mail: polej@mail.ru 

2 The Federal State Budget Scientific Institution «Federal Institute for Educational Measurement»  
(123557, Moscow, Presnenskiy` Val, 19/1), e-mail: polej0209@yandex.ru

This paper investigates issues related to the actual problem - the study of youth socialization. Dynamics of 
processes of socialization is determined by complex social mechanisms and depends on many different factors. Objective 
assessment of these factors is a necessary basis for decision-making on adjustment of their impact on students. The 
interpretation of the concept «socialization» by Russian and foreign scientists is analyzed. Factors that have a decisive 
influence on the formation of individual students, their behavior patterns in condition of the information society 


